
Entretien n°7

DATE de l’entretien : Le mercredi 20 décembre 2023, à 8h00

LIEU de l’entretien : En visioconférence

INTRODUCTION 

ENQ - = Enquêteur 

ETU7 - = Étudiant n°7, par ordre de passation

** : Les noms cachés

*inaudible* : Inaudible

[temps espacé toutes les 5 minutes]

RETRANSCRIPTION 

ENQ - Ok là ça devrait être bon, bon je ne vais peut-être pas répéter ce que j’ai dis dans le mail euh.

A par si vous avez des questions par rapport à ça ? 

ETU7 - Euh non 

ENQ -  Ok non pas spécialement, ok donc est ce que vous pouvez commencer par me dire dans

quelles filières vous êtes, ce que vous faite en ce moment à l’université ?

ETU7 – Oui, du  du coup je suis en STAPS en troisième année en soutien et motricité, donc pour

faire prof d’EPS et donc j’ai eu.. on m’a annoncé une leucémie en début d’année donc j’ai été



hospitalisé tout le premier semestre là je ne l’ai pas fait, je suis juste revenue vers la fin et la j’ai

passé une seule matière ouais un seule matière à la fin aux partiels 

ENQ - Ok

ETU7 – Quand même essayer de continuer à bosser et .. voilà

ENQ – Ok ouais effectivement ça devait être compliqué de gérer cette nouvelle de.. là vous essayez

d’avoir quand même une continuité.. ce que vous me disiez.. Vous êtes en quelle classe ? 

ETU7 – En L3

ENQ – Ah c’est en L3, d’accord et les années précédente ça se passait comment pour vous ? 

ETU7 – Très bien

ENQ – Ouais ? 

ETU7 – Ouais, ouais 

ENQ –  Et là vous avez.. Fin j’allais dire comment vous avez prit la nouvelle .. mais bon forcement

que c’est dur

ETU7 – Bah.. Au début ça allait,,ça a été quand on me l’a annoncé, je me suis dit,bon bah.. C’est

comme ça, après l’ennui, en fait je suis tout de suite aller à l’hôpital, on m’a transféré à Grenoble.

Le lendemain j’ai quand même commencé à m’inquiéter et à me poser des questions. Ça c’est vite

revenue en .. Bon bah c’est comme ça, on va s’adapter hein. 

ENQ – Là vous habitez ou actuellement à Chambéry ? 

ETU7 – A Bourg Saint Maurice 

ENQ – A d’accord ok, ok et vous habitez seul ou avec votre famille ? 



ETU7 –  Bah je suis ouais je suis avec ma famille et sinon quand je fais mes études je suis en

colocation au Bourget. 

ENQ – Et ça se passait comment pour vous a ce moment là la coloc ?

ETU7  –   La  colocation  ça  va  très  bien,  je  suis  avec  un  ami que  je  connais  depuis  la

troisième,depuis le début de STAPS qu’on est colocation donc ça va très bien 

ENQ – Ok d’accord, et vous avez appris comment la nouvelle ? Fin comment .. ? 

ETU7 – Euh 

ENQ – Si vous avez envie de m’en parler hein.. Je sais que c’est un peu des questions.. 

ETU7 – Euh non, euh. Au tout début d’année j’ai commencé à avoir pas mal de ganglions qui se

développaient dans le cou. Je me suis pas tout de suite inquiété, au bout de deux semaines les

ganglions étaient toujours là et me faisaient pas forcement mal, ils se sont développés, ça à gonflé,

j’ai commencé à être de plus en plus fatigué. Et j’ai commencé à être malade à avoir de la fièvre

sur la fin. Donc je suis allé chez le médecin et il m’a envoyé faire une prise de sang et donc ensuite

on m’a tout de suite appelé pour me dire d’aller aux urgences parce que, parce que bah j’avais pas

assez de globule blancs et .. pas assez de globules rouges non plus. 

ENQ – Ok, et ça vous le savez depuis quand ? 

ETU7 – Euh oui depuis euh c’est le 17 septembre

ENQ – Ok, eh bien, et votre famille, elle réagit comment ? 

ETU7 –  Bah pareil, c’est c’est chiant et ça à été un peu compliqué en plus que bah j’ai été à

Grenoble du coup et ils ont fait la route de Bourg Saint Maurice à Grenoble pour venir me voir.

ENQ – Quand vous étiez à l’hôpital ? 

ETU7 – Hum 



ENQ – Ouais ? Ok. Vous y êtes resté combien de temps la bas à Grenoble? 

ETU7 – J’y suis resté sept semaines la première fois. 

ENQ – Donc ils ont fait la route euh.. 

ETU7 –  Et je fais toujours des petites cures, à peu prêt 3-4 jours toutes les deux semaines

ENQ – D’accord, c’est le traitement quoi ? C’est ça ? La chimiothérapie ? 

ETU7 – Ouais

ENQ – Ok bah.. ok effectivement et vous avez à des groupes de paroles de choses comme ça pour

que ça vous soutienne aussi ? Vous vous sentez entourés ? 

[5 minutes]

ETU7 – Euh ouais je me sens assez bien entouré, y avait y avait à l’hôpital une association qui me

permettait d’aller voir des.. fin d’avoir par exemple des sophrologues qui venaient me voir des

ostéopathes

ENQ – Ok

ETU7 – Tout ça pour, pour le bien être 

ENQ – Ok

ETU7 – Et… Voilà. Ça c’est ce qui concerne l’hôpital. Pour ce qui est des cours, j’ai tout de suite

prévenu les profs

ENQ – Bien sur

ETU7 – Euh ils ont été très sympas avec moi, j’ai reçu pas mal de messages, puis même après je

recevais plusieurs fois des messages des.. de mon prof qui prenais des nouvelles donc c’était très

sympa. Et voilà.. Moi tout de suite après j’ai un peu paniqué, par par rapport à mon année. Où je



me disais là, là j’ai un stage que je dois, que je suis censé faire au collège qui.. pour donner des

cours d’EPS, ça je ne pourrait jamais le faire et euh du coup on a tout de suite adapté pour que je

fasse ma L3 en deux ans 

ENQ – Ok, ok. Donc c’est la deuxième année où vous allez faire le stage c’est ça ? Enfin comment

ça se passe ?

ETU7 – Je ne fais pas le stage

ENQ – Et du coup vous suivez les cours à distance ? Je ne sais plus exactement ce que vous m’avez

dit au début euh 

ETU7 – Euh j’y vais.. j’y vais Pour l’instant quand je suis revenu au premier semestre j’ai pas fait

tous  les  cours.  J’allais  seulement  en  cours  où  j’allais  passer  le  partiel.  Mais  là  au  deuxième

semestre je vais, je vais essayer de tout faire. Sauf quand je  serais, en, en traitement, à l’hôpital. 

ENQ – Parce qu’en gros vous avez le traitement quand vous avez des jours à l’hôpital c’est ça ? 

ETU7 – Oui, j’ai des médicaments à prendre en dehors mais.. 

ENQ – D’accord, ok, ok et du coup vous avez quand même des amis qui vous entour ? Qui.. qui .. 

ETU7 – Ouais j’ai eu pas mal de visites aussi quand j’étais à l’hôpital, et oui ca s’est très bien

passé à mon retour. Les gens étaient contents, donc ouais non non je suis bien entourée

ENQ – C’est déjà bien, c’est une bonne chose c’est important dans ces moments là. Et le service de

santé.. alors, non parce que je pensais à tout ce qui est sophro etc pour que ça vous fasse du bien

aussi. Vous pouvez vous inscrire, c’est sur place alors je ne sais pas si c’est forcement très pratique

pour vous. Et j’ai pas vraiment de questions (rire) pardon. Je me suis rendu compte en disant cette

phrase pardon. Et sinon qu’est ce qui vous a donné envie d’être prof d’EPS ? 

ETU7 – Alors au début j’ai voulu aller en STAPS m’inscrire.. être  plus du côté de l’entraînement.

ENQ – Ok faire quoi ? 



ETU7 – Alors.. Pour faire coach de ski par exemple. Fin ou ou.. parce que je fait du ski aussi à

côté mais j’étais aussi bien intéressé par l’endurance, donc euh j’aurais bien aimé faire coach dans

autre chose mais fin vu que je n’ai pas d’expérience là dedans par rapport au ski je trouvais ça un

peu limite.  Et  donc prof  d’EPS trans,  transmettre  les  valeurs  du sport,  ouais transmission des

valeurs sur le sports. 

ENQ – Ce que ça fait.. Par rapport au ski, vous faites d’autres sports ? 

ETU7 – Je fais un peu tout, j’aime tous les sports, c’est aussi pour ça. Je suis assez polyvalent dans

les  sports,  j’aime bien tout  et  apprendre les  différences dans les sports et  aussi  apprendre les

connaissances dans les sports et ..c’est quelque chose qui m’intéresse. 

ENQ – Et donc vous avez fait quel bac ? 

ETU7 – Alors moi du coup j’ai fait un bac en 4 ans, pour le monitorat de ski

ENQ – Ah d’accord

[10 minutes]

ETU7 –  On était libéré un peu l’hiver pour passé les cours de monitorat et tout ca et du coup

j’étais en plein milieu de la réforme donc je suis partie au début sur un BAC S 

ENQ – Ok

ETU7 – Et après on a dû changé dû à la réforme,et après j’ai prit la spécialité physique et SVT

avec Maths complémentaire.

ENQ – Ok donc vous aviez au final un petit bagage, et après ça s’est profilé vous vous êtes dit je ne

me sens peut être pas de faire moniteur mais je vais plutôt faire prof d’EPS au contact des jeunes

ETU7 – Hum moniteur je peux faire, c’est entraîneur de ski 

ENQ – Ah ok



ETU7 – Donc aller sur les compétitions, entraîner les jeunes des ski club, les jeunes qui veulent

devenir champion

ENQ – Ouais c’est un sacré taff hein ! Ouais ouais Et vous faites quoi d’autres comme sport, à part

le ski ? 

ETU7 – Euh, je courrais pas mal avant la… euh course, vélo, un peu ouais, un peu triathlon. Heu

du tennis des fois, euh voilà

ENQ – Oui polyvalent 

ETU7 – Oui un peu de tout, mais c’est le principale qu j’ai

ENQ – Et là y a quand même des moments où vous vous sentez plus en forme pour faire un de

sport ? 

ETU7 – Ouais ouais je me sens de faire un peu de sport, je cours un petit peu, je fait du vélo, la

natation je ne peux pas j’ai pas le droit. 

ENQ – Ah ouais comment ça se fait ? 

ETU7 – Parce que j’ai un… 

ENQ – Cathéter ? 

ETU7 – Un système avec des tube, un tuyau ..oui c’est un peu un cathéter 

ENQ – Qui permet de mettre une perfusion.. 

ETU7 – Faut pas le mettre dans l’eau ;.

ENQ – Ok

ETU7 –  Et voilà je courrais un peu mais j’ai l’impression que le soucis c’est que j’ai perdu aussi

beaucoup  de  kilos  pendant  la  chimio,  j’ai  perdu  12  kg.  Donc  là  j’ai  à  peu  prêt  repris  mais



musculairement  je  sens  que  c’est  dur  et  je  sens  qu’il  faudrait  passer  par  du  renforcement

musculaire avant de pouvoir faire du badminton ou quoi là. Euh je ne peux pas faire de badminton

je peux pas c’est trop physique pour moi. 

ENQ – Hum

ETU7 – Et le problème du renforcement musculaire c’est pas forcement très marrant. 

ENQ –  Ouais c’est sur c’est sur, y a plus l’aspect jeu, on est plus sur on sculpte notre corps, et

vous en faite un petit peu ? 

ETU7 – Oui mais doucement

ENQ – Et les 12 kilo c’est sur quelles période que vous les avez perdu ? C’est sur une très courte

période si c’est depuis septembre.. 

ETU7 – Alors oui en fait j’ai eu des complications avec la chimio, j’ai été très constipé et on a du

m’opérer et j’ai été pendant 7jours en réanimation et là y a vraiment plus aucune autonomie on ne

peut plus bouger et c’est vraiment pendant cette semaine là.. j’avais pas le droit de manger non

plus. On me perfusais de la nourriture et là j’ai tout perdu 

ENQ – Et comment vous avez fait pour tenir psychologiquement sur cette période là ? 

ETU7 –  (rire) bah un peu de … méditation,  pas mal..  Euh sinon je  regardais la télé  toute  la

journée. Sinon bah je me mettais un peu en pause. Ouais c’était.. c’était pas marrant. 

ENQ – J’imagine bien ouais et votre famille venait vous voir ?

ETU7 – Ouais bah justement dans ces moments là c’était tous les jours et ils alternaient mon père

et ma mère et ouais c’était tous les jours. Je ne me voyais pas passer une journée tout seul sans

visites 

[15 minutes]

ENQ – Et vous aviez des personnes dans votre chambre, avec qui discuter ?



ETU7 – Euh en fait cette maladie, ça fait que… le système immunitaire il est tout pourri et donc les

chimio le but c’est de, c’est de tout dégager les bonnes cellules comme les mauvaises

ENQ – Ok

ETU7 – Pour repartir de zéro, ce qui fait que à a fin j’avais plus du tout de globule blanc ce qui

fait que j’étais dans une chambre pu l’air de la chambre était constamment renouvelé et donc fallait

pas que je sois en contact avec euh avec d’autres gens et les seuls qui venait me voir c’était avec la

charlotte,  la blouse le masque..  Donc c’est ça qui a été compliqué aussi c’est  parce que je ne

pouvait  pas parlé  à des gens sur ce qui  pouvait  m’attendre.  J’essayais  de savoir  comment on

pouvait réagir aux chimio mais les médecins ils me disaient ça dépend de tout le monde, on ne peut

pas vous dire et ça j’ai eu un peu du mal.. Y a rien qui est prévu quoi, tu sais pas si demain tu vas

être bien ou pas bien et tu sais pas quand tu vas sortir parce que tu sais pas comment ton corps il

va réagir aux chimios

ENQ – Ok.. et vous vous avez réagit comment à la chimio ? 

ETU7 – Eh bah… j’ai été… fatigué au début, ouais au début j’étais fatigué sur des petites phases

dans la journée je savais qu’il fallait que je reste tranquille, et après en fait j’ai chopé, en fait ca a

été un enchaînement on devait me faire, on doit me faire des ponctions lombaires pour voir si la

maladie atteint les méninges ou non et en fait il faut rester allongé pendant une heure pour faite la

ponction lombaire, et dès qu’on la fait on doit rester allongé et moi j’étais allé me laver les dents

juste avant de m’allonger et je pensais que ça faisait et en fait non, je eu mal à la tête après, en plus

de ça j’ai chopé une bactérie là bas, donc j’ai eu de la fièvre et en plus de ça, ça c’est un des effets

de la chimio, ça m’a constipé et voilà, et ça m’a fatigué tout le long quoi.

ENQ – Ouais imagine bien.. Ouais fin je peux imaginer

ETU7 –  Surtout fatigue et  constipation et  dans la fatigue c’est  ça qui était  dur,  impossible de

faire  ..  impossible  de  réfléchir  je  pouvais  pas  regarder  un  film  et  je  supportais  pas  c’était

impossible pour moi.  Au mieux je regardais Shrek, je ne pouvais pas aller plus loin, les séries

c’était impossible.. Non juste on attends dans le lit.

ENQ – Ça devait être super long ouais ! Et ça ça a duré combien de temps ?



ETU7 – Euh.. 

ENQ – Ouais du coup c’est pas évident de, de vous occuper aussi dans c’est moment là car vous

n’avez pas la concentration et l’énergie.. Et la méditation vous en faisiez déjà avant ou vous vous y

êtes mis.. 

[20 minutes]

ETU7 –  Euh j’en faisais déjà un peu quand je faisais les compétition de ski, donc là j’ai repris

mais bon depuis que je suis sortie de l’hôpital j’en fais plus, j’oublie, 

ENQ – Et vous faites quoi pendant les journées quand vous êtes chez vous ? 

ETU7 – Euh.. Pleins de truc non c’est assez normal, à part la forme physique, j’ai révisé du coup

pour le partiel.. je vais courir  ,hum souvent c’est une journée normal, en dehors de quand je fais du

sport je ne peux pas donner autant 

ENQ – Et au niveau psychologique est ce que vous êtes aidé, est ce qu’ils mettent à disposition des

professionnel  de  santé  comme  des  psychologue  ou  bien  est  ce  qu’il  mettent  en  place  de  la

médication, des anti-dépresseurs des choses comme ça .. ? 

ETU7 – Euh ça c’est l’association, c’est l’association AJA, attendez je vais regarder exactement ce

que ça veut dire ...c’est cancérologie de l’adolescent et de l’adulte jeune de l’arc alpin.

ENQ – Ok 

ETU7 – Voilà donc c’a c’est une association qui est en lien avec l’hôpital, et voilà ils proposent

gratuitement des des séances de sophrologies, de méditations, fin ça c’est deux que j’ai fait,y en a

d’autres, y a y a l’art thérapie donc je crois que c’est faire du dessin, de la réflexologie, de la socio

esthétique et voilà 

ENQ – Je ne vois pas trop ce que peut être la socio-esthétique mais..

ETU7 – Moi non plus 



ENQ – Et vous y avez déjà participé, vous y allez encore ? 

ETU7 – C’est les intervenants qui viennent dans la chambre pour faire la séance 

ENQ – Ok quand vous êtes à l’hôpital.

ETU7 – Hum

ENQ – Ok

ETU7 – Et sinon par exemple y a des moments où j’étais pas très bien, où je dormais pas très bien,

les infirmières passent souvent, fin passent souvent .. Dans la nuit, vers minuit et vers 4 heures pour

prendre la température vérifier que tout va bien. Par exemple des fois j’allais pas très bien et y a

une infirmière elle est venue, elle m’a emporté une petite tisane et on a discuté pendant 20 minutes

à 4 heure du matin quoi. 

ENQ – Ok oui le personnel soignant est présent, à l’écoute quoi et quand vous êtes chez vous vous

pouvez accéder au service de cette association ? 

ETU7 – Euh..  À Bourg Saint Maurice c’est compliqué mais .. si je vais à Grenoble je crois que

c’est possible quoi.. 

ENQ – D’accord et est ce que vous êtes suivi ou avez envie d’être suivi par un psychologue ? 

ETU7 – Ah oui  ! Si  ! Y a, y a avait des psychologue aussi  ! 

ENQ – Ok pas seulement séances de sophro et art thérapie 

ETU7 – Non non par contre les psychologues ça fait parti de l’hôpital

ENQ – Ah d’accord 

ETU7 – Et par contre ouais un efois par semaine y avait une psychologue qui venait et on discutait

et ça c’était très bien aussi



ENQ – Ouais ça vous a fait du bien 

ETU7 – Hum 

ENQ – Et là quand vous êtes chez vous, vu que vous êtes un peu loin de tout est ce que vous avez

cherché autour de chez vous des psy, ou des personnes pour vous soutenir

ETU7 – Hum.. non 

ENQ – Non pas spécialement 

ETU7 – J’en ressent pas spécialement le besoin 

ENQ – Ok. Après si votre famille est déjà suffisamment présente euh .. 

ETU7 – Et vous avez des frères  et sœurs ? 

[25 minutes]

ETU7 – J’ai un petit frère 

ENQ – Ok, il a quel âge ? 

ETU7 – Il à 14 ans

[25 minutes]

ENQ – Au collège 

ETU7 –Ouais c’est ça il est en troisième 

ENQ – Ça va vous vous entendez bien avec lui ? 

ETU7 –  Oui ouais ouais on s’entend bien, après on a une petite différence d’âge qui fait que ..

ouais on est pas le temps dans les mêmes délire.. 



ENQ – Parce que vous avez quel age en troisième année de licence ?… 

ETU7 –J’ai … j’ai 21 ans 

ENQ –  Ok, oui effectivement ça fait une petite différence ouais Et avec vos parents vous vous

entendez bien ? 

ETU7 – Oui oui très bien aussi 

ENQ – Ça a toujours été 

ETU7 – Hum

ENQ – Ok bon ouais chouette. Et du coup comment ça se passe la projection bah sur l’année par

exemple bah là  vous m’avez dit  que pour  les cours  c’était  sur deux ans et  au niveau,  fin vos

médecins.. Comment ça se passe globalement .. ? 

ETU7 – Bah c’est ça qui est compliqué bah on sait toujours pas combien de chimio je vais devoir

encore faire dans l’année parce que y a.. on a la globalité des résultats comme quoi je suis en

rémission complète donc ça c’est bien, par contre ils ont envoyé les résultats à Paris pour faire de

la biologie moléculaire pour savoir plus précisément vraiment si c’est tout réparé ou pas.  Et ça ces

résultats on les a toujours pas. Donc c’est en fonction de ces résultats faire d’autres interventions

ou pas maintenant je sais que j’y retourne le 28 décembre mais après je sais pas, c’est c’est petit à

petit

ENQ  – Ok.  Donc  là  ils  vous  ont  déjà  classé  en  rémission,  et  vous  avez  des  résultats

complémentaires à envoyé si j’ai bien compris, 

ETU7 – C’est ça 

ENQ – Bah peut être que le 28 vous serez au courant des résultats fin.. 

ETU7 – Je sais pas..  on a fait le test début novembre 

ENQ – Ok



ETU7 – Ouais  ça  fait  un mois  et  demi qu’on attends  les  résultats..  je  sais  pas  faut,  faut  pas

s’attendre à grand-chose, faut attendre c’est tout.. 

ENQ – Ouais  Bah  j’imagine  la  vision  de  la  vie  aussi  dans  des  moments  comme  ça,  ça  doit

beaucoup changer. Enfin à court terme, une vision au jour le jour non ? 

ETU7 – C’est ce que je pensais mais moi ça n’a rien changé non, non non moi ça change rien ma

vision n’a pas changé. 

ENQ – Ok ouais c’est ce que l’on s’imagine toujours vous voyez, bah voilà ok 

ETU7 – Non non, pour moi ça n’a pas changé 

ENQ – Ok ouais vous vous êtes juste dit ouais bah une épreuve quoi et c’est comme ça.. Vous avez

l’air d’assez bien accepté entre guillemets… Est-ce que vous ressentez de la colère par rapport à

tout ça ? 

ETU7 – Non non 

ENQ – Non même pas Y en a pour moins que ça ils pourraient être très en colère contre la vie et .. 

ETU7 – Non non 

ENQ – C’est déjà bien d’arriver à garder un cap comme ça et .. ok 

ETU7 – Non non et puis .. j’ai toujours en fait envie d’avancer, je suis quelqu’un qui programme

beaucoup ce que je fais. Et par exemple l‘année dernière j’ai passé un concours pour aller en fait à

l’ENS dans un département que pour les STAPS et donc j’avais été prit pour euh pour les oraux

mais j’ai loupé les oraux et ça m’a ça m’a fait un petit peu mal. Et au fin la maladie je me suis

dis…. Bah… Ça tombe fin,  heureusement que j’ai pas été prit parce que si j’avais été prit la bas et

que j’avais eu avec maladie ça aurait été sacrément chiant euh… voilà et du coup j’aimerais quand

même bien essayer de repasser ce concours là en mars … 

ENQ – Ah mais super ! 



Je sais pas si c’est envisageable ou pas mais .. je suis sur que je vais le passer parce que j’aime

bien ça, ça fait des expériences et en fait voilà et en fait de le passer ça me permettrait de pas entre

guillemet pas perdre une année 

ENQ – Ok

ETU7 – Fin de le réussir pas de le passer

ENQ – Ouais, parce que vous avez la sensation que vu que c’est en deux ans c’est perdre une année

c’est ça ? 

[30 minutes]

ETU7 –  Ah ouais, ça, je suis dégoûté  par contre  parce qu’en plus en troisième année on se

connaît un peu à tous se connaître dans la promo y a vraiment une bonne ambiance j’ai pas trop

envie de changer de promo

ENQ – Ouais je comprends 

ETU7 – Et ouais, ouais c’est une année en moins moi qui est déjà fait le lycée en quatre ans .. donc

euh je suis de 2002 là dans la promo, y a quand même beaucoup de 2003 et je vais être avec des

2004 en plus 

ENQ – Ouais je comprends (rires) Et l’ENS ça veut dire quoi ? Donc c’est vraiment spécialisé ? 

ETU7 – Non c’est .. C’est l’école normale supérieure 

ENQ – Ah ok ! Pardon !

ETU7 –  Donc normalement c’est les prépa qui ont accès, fin moi je pensais que y avait que les

prépa qui avant accès à ce genre d’école e

ENQ – Et donc vous passez l’épreuve écrite et oral à nouveau ?



ETU7 – Oui 

ENQ – Et ça se passe comment l’écrit ? 

ETU7 – L’épreuve écrite c’est à Lyon, y a 5 épreuves écrite, une c’est de culture générale c’est un

co.. Y a un texte qui peut être sur n’importe quoi sur le sport, et c’est un commentaire de texte, on a

quatre heure, ensuite il y a des épreuves de sciences de la vie 

ENQ – Ok

ETU7 – Là c’est plus biomécanique, neuro physiologie, neuroscience et physiologie 

ENQ – Ok

ETU7 –  Et deux épreuves où une c’est plus sciences humaines et l’autre les sciences sociales et

donc ça c’est des dissertations 

ENQ – Et ça ça se passe sur une semaine ? 

ETU7 – Trois jours 

ENQ – Ok et après l’oral qu’est ce qu’on vous demande ? 

ETU7 – Et l’oral après c’est oral et pratique donc quand on s’inscrit on choisit deux sports, un en

spécialité qui est en coefficient 3 et un polyvalence qui est coefficient 2 et donc on a … Moi par

exemple l‘année dernière j’avais prit 200 mètres haie, et en polyvalence tennis de table, donc là

tennis de table y a tout un tournois qui est organisé, y a le jury qui regarde comment tu joues et tout

ça et après tout de suite après tu as un oral sur ta façon de jouer et tes connaissances sur le tennis

de table, il y a une épreuve de compréhension oral en anglais où là par exemple .. oula y a un

avion.(bruit en fond), y a un texte en anglais euh que tu lis et t’as 30 minutes pour préparer et faire

un peu un commentaire de texte à l’oral et la dernière épreuve c’est celle que j’ai vraiment chié.

C’est on te propose plusieurs sport et c’est une épreuve didactique en fait où tu vas avoir une

question, pareil t’as 30 minutes pour préparer la question et ensuite t’as 10 minutes de présentation

sur la question où tu développes un peu les différents comportements typiques par exemple d’un



débutant dans ce port là, par exemple pourquoi il a se comportement là et comment on peut le faire

améliorer 

ENQ – Ok

ETU7 – Et voilà et après y a pleins de questions avec le jury et un entretien de motivation de 10

minutes à la fin 

ENQ – Oui ça ne rigole pas quoi.. 

ETU7 – Non ! Et ça c’est à Rennes

ENQ – C’est quoi ? 

ETU7 – Il faut aller à Rennes pour ça ! 

ENQ – Ah ouais ok, en tout cas c’est vraiment chouette si vous passez les épreuves en mars !

ETU7 – Ouais c’est vraiment quelque chose qui me motive ça, à la base dès le début quand j’ai su

que, que j’avais cette maladie, je me forçais à continuer à bosser justement toujours pour ça. Bon

après quand on a avancé dans la chimiothérapie, j’y arrivais plus c’était impossible mais euh voilà

c’est .. C’est quelque chose qui me fais avancer quoi. 

[35 minutes]

ENQ – Ok oui, bah oui qui vous motive et vous donne de l’espoir, bah j’espère que vous allez

pouvoir y aller. Et ça va vous êtes à l’aise avec toutes ces épreuves là ? Comment vous vous sentez

dans ces moments là ? 

ETU7 – Ah moi j’adore !

ENQ – Ah oui ? (rire) C’est pour le challenge ? 

ETU7 – Oui c’est ça oui, j’aime bien la pression, tu retournes la feuille et tout le monde attaque et

au taquet 



ENQ – Ouais c’est la bonne pression qui est moteur ? 

ETU7 – Puis après fin toute l’ambiance qui a autour moi j’ai j’ai adoré donc j’ai rencontré pleins

de pleins de nouvelles personnes, on s’est entre-aidé, on a révisé ensemble tout le long en fait 

ENQ – Ah ouais 

ETU7 – Ah ouais c’était trop bien. Ouais puis je suis très compétiteur aussi, y a une part de ça 

ENQ – En même tant le sport c’est aussi ça, donc je comprends que ça suive un petit peu.. Ça a

toujours été le cas ? 

ETU7 – Oui !

ENQ – Vous faisiez des compet’ petit ? 

ETU7 – Oui en ski oui, en ski jusqu’à 17 ans 

ENQ – De quel âge à quel âge ? 

ETU7 – Pour les compétition on attaque vraiment vers 10 ans 

ENQ – Ok c’est vous qui aviez envie du ski. 

ETU7 – Boh après mes parents sont ;.Fin mon père est moniteur de ski donc 

ENQ – Ah ok

ETU7 – Donc je sais pas si j’ai vraiment eu envie de faire ça, mais je l’ai fait et ça me plaisait 

ENQ – Ok

ETU7 – Et après j’ai arrêté parce que je sentais que je progressais plus trop et que je préférais me

concentrer sur le monitora de ski et faire autre chose. 



ENQ – Et ouais .. ok (rire) (long temps) je réfléchis à ce que je pourrais vous demander par rapport

à tout ça.. sur le mal être la cause est clairement identifiée.. Est-ce que vous avez des choses à

ajouter sur la thématique de la santé mentale en lien avec ce que vous vivez en ce moment ? 

ETU7 – J’ai a peu prêt tout dis. Bah, je ne sais pas si ça peut vous intéresser mais par exemple là à

‘université par exemple je voulais passer tous les examens de fin d’année, sauf que j’ai appris

qu’on choisi pas de passer des examens, mais on choisit de passer des matières. Donc ce qui fait

que pendant que je n’étais pas là ils ont fait des oraux ou des dossiers dans certaines matières et vu

que je  les  ai  pas  passé  bah moi  je  ne  pouvais  pas  passer  les  examens  finals  qui  ouais  voilà

l’examen final qui faisait parti de la même matière par exemple d’un examen oral 

ENQ – Donc ça vous a bloqué pour.. 

ETU7 – Donc j’ai passé qu’un seul partiel et donc fin voilà

[40 minutes] 

ETU7 – Le but c’était de passer les partiels pour avoir le moins de choses l’année d’après donc

moi j’aurais bien aimé tout passer mais vu qu’il avait fait déjà des trucs avant, il s’avère qu’il y a

une seule matière où il y a une note finale 

ENQ – Ouais le reste était en contrôle continu 

ETU7 – Ouais

ENQ – Et euh les professeurs ils ne vous ont pas dit comment rattrapé ou si vous pouviez faire des

choses à distance ?  Pour que ce puisse compter dans votre note quoi ? 

ETU7 – Non mais le truc c’est que je ne pouvais pas .. j’étais.. 

ENQ – Ah oui oui oui non mais je comprends bien 

ETU7 – Mais c’est vrai que je pense que j’aurais pu me démerder pour faire certains trucs mais là

c’était impossible 



ENQ – Ouais non mais faut prendre le temps pour votre santé quoi vous ne pouvez pas tout faire en

même temps quoi. Ouais c’est vrai que vous êtes un peu dépendant du mode de notation et ça toute

façon est ce que ça va être possible de le rattraper au semestre prochain ou en devoir maison ? 

ETU7 – Non non 

ENQ – Boh après si vous avez un autre projet d’intégrer l’école normal supérieure .. Et une fois que

vous intégrer cette ENS vous êtes en quoi c’est un équivalent master ? 

ETU7 – Quand on rentre là bas c’est quatre ans donc en fait le concours c’est pour les L2 et les L3 

ENQ – Ah d’accord … 

ETU7 – Une fois qu’on rentre là bas, on est obligé de refaire une l3 même si on a déjà fait une l3

mais c’est vrai que moi, vu que j’aurais pas fini la L3  .. 

ENQ – Ouais autant..

ETU7 – Donc ensuite, une fois que t’es la bas ahh tu ressors avec le master dans la filière que tu as

passé et master recherche 

ENQ – Ah parce que c’est ce que vous voulez faire ? 

ETU7 – Euhh au début oui .. Là euh je partais quand même plus sur enseignants d’EPS 

ENQ – Ok qu’est ce qui vous donnait envie de base de faire plus de la recherche ? 

ETU7 – C’est de… recherche faire des liens entre différentes connaissance et voilà, trouver trouver

des choses qui pourraient .. je sais pas des techniques sportives et de tout associer un truc et moi ce

qi me faisait vraiment rêver aussi c’est faire des cours derrières 

ENQ – Ah oui parce que vous parliez de transmission 



ETU7 – Ouais je trouvais ça trop bien, donc euh parler.. étaler ses connaissances ouais ça c’est un

truc que j’.. qui me plairait vraiment mais je pense . Je pense qu’au bout d’un moment ça serait

trop dur pour moi, trop dur pour moi et je préférerais par exemple faire donc passer l’agrégat en

EPS et faire euh je sais pas et faire euh enseignant à l’université pour les STAPS pour les dans les

différents sports qu’on passe par exemple. 

ENQ – Ok mais pourquoi vous pensez que ce serait trp compliqué pour vous ? 

ETU7 – Bah je sais pas si j’aurais vraiment la motivation de faire tout le temps des..  recherches

puis y a la pression de faire tout le temps des bonnes recherches de trouver des choses.. 

ENQ – Parce que là vous avez déjà fait des rendus en L2 des mémoires ou des choses comme ca

avec de la recherche ? 

ETU7  –  Oui  des  petites  projets  ou  par  exemple  l’année  dernières  on  avait  un  projet  en

psychologie , c’était sur euh tout ce qui était sur c’était sur euh… oh je ne me souvient   .. attendez ..

ouais c’était sur la motivation, les émotions, et donc nous on était allé voir des entraînements de

U14, donc des moins de 14 ans en ski 

[45 minutes]

et donc on leur a fait passer des testes par exemple eux ils faisaient un premier passage normal ou

qui était chronométré et la fréquence cardiaque ou le départ pour avoir un peu le taux d’anxiété et

après on faisait, on leur annonçait que la manche là était qualificative pour un autre truc et donc

voir les différences en fonction des personnalités, parce qu’on leur faisait remplir un questionnaire 

ENQ – Ouais j’allais vous poser la question justement 

ETU7 – Ouais donc tout ce qui faisait que la motivation intrinsèque et extrinsèque, tout ça et en

fonction de ça voila on a fait pleins de graphes et avec par exemple l’amélioration du temps et avec

euh la pression, la qualification ou non en fonction du type de motivation et ça j’ai adoré ça 

ENQ – Oui ça doit être hyper intéressant !

ETU7 – Oui j’ai adoré

ENQ – Bah vous verrez.. vous ferez peut être les deux. 



Et vous aviez quoi d’autre comme matière que vous aimiez bien pendant la licence ?

ETU7 – J’ai tout aimé ! Le lycée  .. j’aimais pas spécialement je travaillais pas beaucoup et quand

je suis arrivé en STAPS c’est quasiment les mêmes matières sauf que c’est lié avec le sport et là ..

j’ai, j’ai tout de suite accroché en fait. Toutes les matières de sciences de la vie j’aime vraiment

bien tout ce qui est biomécanique et physiologie. Par exemple au lycée je détestais l’histoire,mais

histoire du sport j’aime bien 

ENQ – Ouais parce que c’est pas sur un thème général c’est vraiment sur un thème précis donc ça

apporte des connaissance autour du sport, ouais ça doit être intéressant 

ETU7 – Et ouais et psychologie j’ai vraiment bien aimé 

ENQ – Et euh.. pardon vous alliez dire ?

ETU7 – Non !

ENQ – J’allais vous demander si à côté vous faisiez des choses aussi artistiques si vous avez des

passe temps ou autre.. 

ETU7 – Euh non pas trop non 

ENQ – Humm et du coup vous avez toujours des liens avec les gens de votre promo ? Et 

ETU7 – Hum du coup j’ai y a une preneuse de note puis oui sinon je suis toujours en lien avec tout

le monde ils prennent des nouvelles des fois.. 

ENQ – La preneuse de note elle vous envoie du coup les cours tous les jours comment ça se passe ?

ETU7 – Euh c’est sur un Google drive 

ENQ – Ok et vous avez quoi d’autres comme aménagements, du coup vous me disiez preneuse de

notes et l’année en deux ans. 

ETU7 – J’ai aussi le tiers temps



ENQ – Comment ? 

ETU7 – Le tiers temps, parce que quand j’ai fais mon examen aussi j’étais bien étonné mais j’ai

prit tut le tiers temps 

ENQ – Ok

ETU7 – J’ai eu du mal à me concentrer quand même 

ENQ – Oui en comparaison à avant, . Vous avez vu une différence

ETU7 – Ouais, ouais voilà

ENQ – Ça vous l’avez demandé ou on vous l’a mis d’office le tiers temps ? 

[50 minutes]

ETU7 – Hum je l’ai demandé on m’en avais parlé à l’hôpital que je pouvais le demander et que je

pouvais avoir accès à ça donc autant en profiter 

ENQ – Donc vous avez passé combien d’examens avec le tiers temps 

ETU7 – Un seul 

ENQ – Le service de santé il  vous a pas proposé des choses en lien avec eux pas que sur les

aménagements mais aussi de voir enfin d’avoir accès aux infirmières … De toute façon vous n’êtes

plus trop sur le Bourget c’est ça ? 

ETU7 – Bah… si en semaine j’étais au Bourget. Là, là là je suis revenue parce que c’était la fin des

partiels et que moi je peux pas passer les autres truc mais j’ai passé toutes les vacances là mais

après je retourne au Bourget.

ENQ – Ouais vous revenez les week-end chez vous ? 



ETU7 – Oui, mais euhh.. je reviens des fois 

ENQ – Bah écoutez je ne vois pas trop d’autres choses à vous demander euh si vous avez des

questions ou des choses à rajouter sur cette thématiques .. Ah oui et d’ailleurs qu’est ce qui vous a

donné envie de participer à cet entretien, de témoigner.. ?

ETU7 –  Moi c’est c’est le soutiens, parce que … moi je sais que si je fais un truc comme ça,

j’aimerais qui ait des gens qui participent donc euh donc moi je participe hein, si je peux aider, 

ENQ – C’est super gentil.

ETU7 – Voilà 

ENQ – C’est sur que c’est bien aidant. Bah écoutez, merci beaucoup

ETU7 – De rien 

ENQ – Si vous avez des questions vous pouvez me contacter par mail, ou des infos, vilà, 

ETU7 – Bon courage !

ENQ – Ouais merci vous aussi, au revoir, bonne journée

[52 minutes 40]

FIN DE LA RETRANSCRIPTION


